

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil temuan dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, maka dapat ditarik kesimpulan keterlibatan remamuda dalam program desa di Desa Bulontio Timur Kecamatan Sumalata yaitu :

Belum seluruh anggota remamuda berperan aktif dalam pembangunan desa, mereka enggan bergabung dalam organisasi remamuda disebabkan tidak percaya diri dan tidak mampu menyumbangkan pikiran dalam perencanaan program desa.

Belum seluruh anggota remamuda memiliki keterampilan dalam kemampuan yang dimiliki remamuda karena adanya faktor pendidikan yang masih rendah yang pada umumnya hanya tamatan SD jadi mereka belum memiliki penguasaan yang optimal tentang pengetahuan sikap dan keterampilan secara maksimal dalam meningkatkan kemampuannya untuk melibatkan diri dalam kegiatan pembangunan desa.

Belum seluruh remamuda yang mempunyai wawasan luas tentang program yang ada di desa disebabkan belum berpengalaman dalam program yang ada di desa karena mereka sibuk dengan keseharian mereka yang membantu keluarga untuk menopang kebutuhan ekonomi

Remamuda yang ada di desa Bulontio Timur hanya ada sebagian yang terbiasa dengan budaya untuk melaksanakan kegiatan pembangunan desa secara efektif sebagian lagi acuh tak acuh dalam kegiatan pembangunan desa dan faktor

budaya kurang membiasakan remamuda untuk meningkatkan perannya dalam pembangunan desa karena mereka masih memegang teguh budaya nenek moyang dulu yang tidak ingin adanya modernisasi.

Pemerintah yang ada di desa yaitu tidak memberikan sosialisasi kepada seluruh masyarakat khususnya remamuda karena pemahaman mereka masih kurang tentang program desa agar seluruh remamuda yang ada di desa Buontio Timur ini dapat ikut berpartisipasi dalam program yang ada di desa.

A. Saran

Diharapkan kepada seluruh remamuda agar dapat berpartisipasi dalam perubahan program di desa dan aktif bergabung dalam organisasi remamuda karena hanya remamuda yang ada di desalah yang memegang peranan penting dalam program desa agar remamuda terbukah hatinya untuk meningkatkan program yang ada di desa.

Diharapkan kepada seluruh remamuda agar memiliki keterampilan dalam merancang program yang ada di desa belajarliah dari pengalaman sendiri atau dari orang lain karena pendidikan bukan merupakan tolak ukur untuk bias ikut dalam organisasi remamuda tetapi yang terpenting yaitu sikap dan keterampilan untuk melibatkan diri dalam kegiatan dalam program desa.

Diharapkan agar pemerintah terdekar berperan aktif dalam dalam meningkatkan aktivitas kegiatan kegiatan remamuda dalam program yang ada di desa Bulontio Timur

Diharapkan kepada pemerintah yang ada di desa agar memberikan sosialisasi kepada seluruh masyarakat khususnya remamuda tentang program

yang ada di desa Bulontio Timur ini dapat ikut berpartisipasi dalam program yang ada di desa.

Hasil penelitian ini diharapkan kiranya dapat menjadi bahan pertimbangan bagi remamuda untuk lebih memberikan perhatiannya pada program yang ada di desa.

Bagi tenaga-tenaga PLS khususnya yang berada di Desa Bulontio Timur, diharapkan dapat memantau remamuda yang terlibat dalam program yang ada di desa minimal dengan bekal ilmu terutama pendekatan andragogi yang diperoleh selama perkuliahan dan bisa mengajak masyarakat agar bisa 'bergandengan tangan' dengan pemerintah dan ketua ta'mirul masjid untuk lebih melibatkan remamuda dalam program yang ada di desa.